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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
 
Cuautla dona predio a universidad 
El ayuntamiento de Cuautla hizo entrega al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), Alejandro Vera Jiménez, de la copia certificada del acta de cabildo en el que este cuerpo edilicio 
toma el acuerdo unánime de donar un predio de dos hectáreas a la Máxima Casa de Estudios. El mediodía de 
este miércoles 24 de abril, Jesús González Otero, presidente municipal de Cuautla, dio a conocer al rector de 
la UAEM, Alejandro Vera, la aprobación por decisión unánime del cabildo de Cuautla, de la donación de un 
predio e hizo entrega de una copia certificada del cabildo con fecha del 8 de abril, en donde autorizan el 
acuerdo de otorgar una fracción de aproximadamente dos hectáreas del terreno de la zona denominada 
Granja Elena de este municipio en el cual se pretende construir un Campus universitario, una preparatoria y 
un Centro Cultural Universitario. Jesús González Otero, alcalde de Cuautla, dijo que es muy grato saber que 
se puede contar con instalacionesuniversitarias en su municipio y confió en que se inicie a la brevedad este 
proyecto. Por su parte, Vera Jiménez comentó que esta donación cobra un significado importante y que la 
reciben con mucho entusiasmo ya que así se podrá materializar el proyecto académico que ya existe para 
dicha región.  
La Jornada Morelos, p.10, (Jaime Brito); El Regional del Sur, p.9, (Sin firma); La Unión de Morelos, p.18; 
(Salvador Rivera). 
 
La UAEM firmó convenio de colaboración con el Ayuntamiento de Jiutepec 
Con el propósito de establecer los mecanismos y acciones de colaboración para la realización de proyectos y 
programas conjuntos, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Jesús Alejandro 
Vera Jiménez y la presidenta municipal de Jiutepec, Silvia Salazar Hernández, firmaron un convenio marco de 
colaboración entre ambas instituciones. Vera Jiménez informó a las autoridades presentes que si bien la 
máxima casa de estudios es todo Morelos, una buena parte de los alumnos que estudian en sus aulas y que 
aspiran a ocupar un lugar en las mismas provienen del municipio de Jiutepec, así como de los trabajadores 
docentes y administrativos. Por ello, se congratuló de la disposición y la voluntad expresada por la alcaldesa 
para establecer lazos de colaboración. La presidenta municipal Silvia Salazar aseguró que la UAEM es una 
institución a la que todos debemos cuidar y recurrir; "en nuestro municipio hemos determinado que todo lo que 
hagamos debe tener una base y es la universidad la que puede darnos esa base teórica, científica y 
metodológica. Acudimos a la UAEM para que con sentido social y con mucho sentido común, podamos llevar 
a cabo obras, servicios, pero con un sustento real", señaló. Reunidos en la sala de juntas de la rectoría, 
acompañados de los secretarios generales Antonio Gómez Espinoza de la UAEM y Leopoldo Tovar de dicho 
Ayuntamiento, se habló de la posibilidad de construir una subsede universitaria en Jiutepec, así como 
proyectos de investigación y la instalación de un centro de desarrollo tecnológico que contribuya a la actividad 
de la Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca (Civac). 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera); La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito). 
 
Rinde informe de actividades director de la Facultad de Arquitectura 
En cumplimiento con la legislación universitaria, ante estudiantes, profesores y autoridades universitarias, 
Gerardo Gama Hernández rindió su segundo informe de actividades, correspondiente al período 2011-2012 
como director de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En 
su informe, el directivo destacó la creación de dos nuevas licenciaturas, la de Turismo y la de Diseño, así 
como la creación de la maestría en Estudios Territoriales, Paisaje y Patrimonio, además del nuevo Plan de 
Estudios 2013 de la Licenciatura en Arquitectura. Gerardo Gama señaló que gracias al trabajo de los 
estudiantes y profesores la Facultad de Arquitectura de la UAEM es una de las mejores del país, y destacó 
que obtuvo por segundo año consecutivo menciones especiales en el Encuentro Nacional de Estudiantes de 
Arquitectura, el evento más importante de esta disciplina en México. Informó sobre los avances de educación 
continua mediante cursos, talleres, coloquios, seminarios y diplomados, con el objetivo de dotar a los alumnos 
de Arquitectura de más herramientas académicas. Dijo que la calidad de los programas de estudio de la 
Facultad de Arquitectura se ve reflejado por el incremento en la eficiencia terminal.  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Premiación del concurso Cuernavaca en Croquis 
En las salas José María Velasco y Rufino Tamayo del Centro Cultural Jardín Borda , después de un mes de 
espera se realizó la premiación del concurso “Cuernavaca en Croquis”, convocado por la Facultad de 
Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el cual surgió por iniciativa del joven 
estudiante Fernando Lezama. “Cuernavaca en Croquis” estuvo conformada por 60 piezas que expresan 
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mediante el croquis y diversas técnicas, la belleza decorativa de la ciudad de Cuernavaca; la curaduría estuvo 
a cargo del arquitecto Miguel Ángel Reza y la museografía, fue trabajo de los especialistas de la Secretaría de 
Cultura. Los 3 ganadores del concurso fueron: Xochilt Priscila González, en tercer lugar;  Patricia Marbán 
Huicochea, en segundo lugar, y el primer lugar lo obtuvo Ranulfo González: Fueron premiados con 5, 10 y 
15mil pesos respectivamente. 
El Regional del Sur, p.23, (Keren Rangel). 
 
Segundo trofeo para la UAEM 
Segundo trofeo para los venados de la Universidad en el nacional de la Universiada, en las instalaciones de la 
Universidad de Sinaloa, y fue en karate do, para Rebeca Garfias, en la división de los 55 kilos, una medalla de 
bronce, al imponerse por decisión, después de la igualada a tres con Fabiola Esquivel de la Universidad de 
Nuevo León, y antes dispuso de Bertha Guzmán de Guanajuato 2-0, 3-0 a Cecilia de Puebla 3-0 y Jazmín 
Martínez del tecnológico de Sonora perdió 10-0. En donde las cosas no se dieron fue en katas, en donde se 
ganó 3-2 a Estefanía Parra de Nayarit, con Gabriela Domínguez se perdió 5-0, se ganó 5-0 a Yurico Osuna de 
Sinaloa y se perdió 3-2 con Cecilia de Nuevo León, por lo que se quedó al margen de las finales de esta 
competencia, pero el bronce en kumite se alcanzó, con lo que ya son dos medallas para los venados de la 
Universidad de Morelos que se hizo de la plata en el evento de ta kwon do, el martes 23, en la divisional 
middle, perdiendo en una final cerrada, tanto que hubo rechazo del respetable por el fallo.  
La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés); La Unión de Morelos, p.44, (Sin firma) y Diario de Morelos, 
p.11-Pasión, (Staff). 
 
Maestros de Morelos proponen una alternativa a ley sobre educación 
El Movimiento Magisterial de Bases (MMB) presentó una propuesta alternativa a la reforma educativa del 
gobierno de Enrique Peña Nieto, y anunció que si el gobierno del estado se opone a este planteamiento a 
partir del primero de mayo iniciarán una serie de protestas, entre ellas, paros escalonados. En conferencia de 
prensa, los maestros disidentes de la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) informaron que entregaron al gobernador Graco Ramírez y a los diputados locales su propuesta 
educativa alterna, surgida a partir de la realización de varios foros regionales. Entre los puntos que destacan 
está la ‘‘adopción y aplicación del método de proyectos escolares fundamentado en la filosofía del buen vivir, 
como eje del proceso enseñanza-aprendizaje en la educación básica’’. Asimismo, ‘‘cancelación total y 
definitiva de las cuotas escolares y reafirmación e inclusión del carácter laico, gratuito y obligatorio de la 
educación pública en la Ley Estatal de Educación, así como rescatar el espíritu del artículo tercero 
constitucional’’. 
La Jornada, p.10, (Rubicela Morelos y Elio Hernández). 
 

Nacional: 
 
Respaldo total a lo que Narro decida: comunidad de la UNAM 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, se reunió ayer a 
puerta cerrada y en distintos momentos con integrantes del Consejo Universitario (CU), para informar sobre 
las decisiones tomadas frente a la ocupación de la torre de rectoría, y escuchar propuestas y dudas al 
respecto. Esto, al cumplirse una semana de la ocupación del inmueble por un grupo de jóvenes con los 
rostros cubiertos. En un primer encuentro realizado por la mañana, el rector conversó con los consejeros 
investigadores y técnicos académicos de los institutos de investigación; posteriormente hizo lo mismo con los 
representantes de académicos de escuelas y facultades. Por la tarde se reunió con alumnos y, finalmente, 
casi entrada la noche, con los directores de las entidades universitarias. Algunos consejeros que participaron 
en esas reuniones externaron que durante las conversaciones se dio el apoyo al rector y se mostró rechazo 
generalizado a la toma por la fuerza de las instalaciones de rectoría. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares y Arturo Jiménez), 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748358.html 
El Universal, (Nurit Martínez y Natalia Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/205837.html. 
 
Atender más la formación de docentes mejorará aprendizaje en matemáticas 
Mejorar los resultados que alcanzan los alumnos de educación básica y media superior en matemáticas es un 
tema urgente para el país, alertaron especialistas, quienes señalaron que avanzar de forma significativa en el 
desarrollo del pensamiento en esa materia no tiene fórmulas mágicas. Cualquier programa que se aplique hoy 
para buscar avances dará resultados en una generación, es decir, en 15 o 20 años, pues es problema 
estructural.  Destacaron que si bien los bajos niveles de desempeño en las habilidades y competencias en 
esta disciplina son resultado de múltiples factores, la formación inicial de docentes, es un tema clave. 
Reunidos en la conferencia Hacia dónde van la enseñanza de las matemáticas, los investigadores Carlos 
Bosch, de la Universidad Autónoma Metropolitana; José Antonio de la Peña, del Centro de Investigación de 
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Matemáticas; y Samuel Gitler, de El Colegio Nacional, coincidieron en que uno de los factores más relevantes 
es mejorar el conocimiento del lenguaje matemático del propio docente.  
La Jornada, p.13, (Laura Poy Solano). 
 
Normalistas bloquean calles de Morelia 
Unos 600 estudiantes de la Normal Rural Vasco de Quiroga de Tiripetío y de la Escuela Normal de Educación 
Física bloquearon la avenida Madero y calles aledañas del centro histórico de esta capital, para exigir al 
gobierno local la entrega de mil 200 plazas a egresados de las siete escuelas. Los normalistas se agruparon 
en el centro de Morelia después de las 11 horas, no obstante que policías estatales y federales instalaron 
filtros sobre la carretera que comunica con Pátzcuaro, a la altura de Tiripetío y en Uruapilla, unos 10 
kilómetros antes de llegar a la capital michoacana. En tanto, integrantes de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) tomaron por lo menos seis casetas de la autopista Pátzcuaro-Lázaro 
Cárdenas y de la Guadalajara-México. 
La Jornada, p.13, (Ernesto Martínez Elorriaga), 
La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748362.html 
El Universal, (Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/notas/919070.html 
 
Paro deja a 265 mil niños sin clases en Michoacán 
La Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) aseguró ayer que a cuatro días de 
haber anunciado el paro indefinido de labores y el plan de acción contra la reforma educativa en Michoacán, 
“70% de las escuelas en el estado se han sumado y pronto estaremos todos participando”. En contraparte, la 
Secretaría de Educación en el Estado (SEE) reconoció que 265 mil alumnos están sin clases, lo que significa 
que al menos 26% de los planteles de educación básica (11 mil) han paralizado labores, sobre todo los que se 
encuentran en las zonas rurales y en los puntos más alejados de la entidad. El secretario de Educación, Jesús 
Sierra, dijo que algunas escuelas se han sumado a las movilizaciones de los docentes, pero continúan con las 
clases y confió en que las manifestaciones se hagan sin afectar al millón 300 mil alumnos inscritos en el nivel 
básico, en la recta final del ciclo escolar. 
El Universal, (Dalia Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/estados/90235.html 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748359.html 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Ponen en marcha “PrevenISSSTE” 
A fin de prevenir enfermedades crónico degenerativas y de promover la salud, se implementó el programa de 
“PrevenISSSTE” que se aplicará en tres mil 700 derechohabientes del municipio. Al respecto, el delegado del 
ISSSTE en el estado, Guillermo del Valle Reyes, dijo que es importante hacer consciencia en los niños para 
que mejoren sus hábitos de salud que ayude a prevenir enfermedades. 
El Caudillo de Morelos, p.6, (Dulce Rayo). 
 
Recuerdan SSM medidas preventivas por paludismo 
Al conmemorarse este 25 de abril el Día Mundial del Paludismo, en Morelos la Secretaría de Salud a través de 
los Servicios de Salud de Morelos (SSM), recordó que esta enfermedad no se presenta desde 1996, ya que 
después de esa fecha su incidencia se ha limitado a 13 casos importados, presentándose un caso de esta 
índole en enero de 2008 proveniente de Palenque, estado de Chiapas, y posteriormente otro importado de la 
Ciudad de Lagos, en África. Para evitar la presencia de este parásito los SSM mantienen acciones de 
prevención encaminadas a la vigilancia epidemiológica, a través de la toma de muestras de gota gruesa en el 
estado, por lo que hacen las siguientes recomendaciones para evitar contraer esta enfermedad: si viajas a 
estados o países con transmisión activa de paludismo, acude a tu Centro de Salud más cercano para que te 
administren un tratamiento preventivo, evita dormir fuera de la vivienda, usa pabellón de gasa para cubrir las 
camas, coloca mosquiteros en todas las ventanas, utiliza repelentes ecológicos y elimina probables zonas de 
criaderos para evitar que se desarrolle el mosquito transmisor. 
El Regional del Sur, (Redacción),  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40555:recuerdan-ssm-
medidas-preventivas-por-paludismo&catid=42:local&Itemid=63 
 
Excluye S. Salud a pacientes con SIDA 
El presidente de la Fundación "Pintando una Vida Morelos", Fernando Pineda González, denunció que la 
Secretaría de Salud no incluyó a más de mil personas con VIH-SIDA en la entrega del cuadro básico de 
medicamentos, sino que sólo les otorgan antivirales, además de que se suspendió la leche maternizada a 
mujeres con este virus, poniendo en riesgo su vida y la de sus hijos. En conferencia de prensa para dar a 
conocer la realización del evento cultural "Día del Niño" donde se están recaudando más de cinco mil 
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juguetes, el representante de esta fundación expuso que "Pintando una Vida" tiene la finalidad de ayudar a los 
niños y jóvenes que padecen VIH-SIDA, además de coadyuvar con acciones preventivas que eviten que más 
personas sean contagiadas por esta enfermedad. Indicó que hoy en día existen en el estado 38 niños "0" 
positivos, 20 en seguimiento y 18 en tratamiento retroviral, además de 2 mil 800 personas "0" positivas 
detectadas, 880 en tratamiento, 150 en seguimiento y 20 embarazadas, además de que anualmente se 
detectan en promedio siete casos y la edad de mayor prevalencia es de 16 a 45 años. 
Diario de Morelos, p.6, (Marcela García); El Caudillo de Morelos, p.p.-4, (Violeta Lunas); El Sol de 
Cuernavaca, (Mónica González),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2962528.htm 
El Regional del Sur, (Luis Gallardo), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40556:exhiben-escasez-de-
medicamentos-basicos-para-vih-en-centros-de-salud&catid=42:local&Itemid=63 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.mx/template/sociedad/item/4177-exigen-al-gobierno-estatal-garantizar-la-dotación-de-
leche,-medicamentos-y-retrovirales-a-pacientes-con-vih.html#.UXqDohyDCbw 
 
Maltratan los transportistas a los "viejitos" 
Personas de la tercera edad denunciaron que son víctimas de discriminación por parte de operadores del 
transporte colectivo, que incluso los bajan de los camiones para no hacerles el descuento del 50 por ciento en 
la tarifa del pasaje, sin que hasta la fecha ninguna autoridad intervenga para obligar a los concesionarios a 
cumplir con la ley. En una conferencia de prensa del Comité de Colonias en Lucha, personas de la tercera 
edad narraron cómo formaron grupos de hasta cuatro personas para demostrar a las autoridades que existe 
una negativa constante para darles el servicio de transporte. 
Diario de Morelos, p.6, (Marcela García); El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2962527.htm 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado),  
http://www.launion.mx/template/sociedad/item/4179-comprueban-que-ruteros-no-hacen-descuento-a-adultos-
mayores.html#.UXqDfhyDCbw 
 

Nacional: 
 
Llaman al IMSS contemplar con tratamientos integrales cáncer de Tiroides 
La Asociación Mexicana de Lucha Contra el Cáncer (AMLCC), las diputadas Flor Pedraza, y Blanca Jiménez, 
integrante de la Comisión de Equidad y de Salud, hicieron un llamado para que el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) y la Comisión Nacional de Protección Social en Salud, contemplen la atención integral 
del cáncer de tiroides mediante tirotropina alfa. Se trata de una terapia que no está considerada en los 
cuadros básicos del IMSS ni en el Fondo de Protección contra Gastos Catastróficos del Seguro Popular, y que 
contribuiría a que el paciente no pierda su calidad de vida por las complicaciones de la enfermedad. El cáncer 
de tiroides representa el 90% de los tumores endocrinológicos malignos, y en México es uno de los tipos de 
cáncer más comunes en el género femenino, pues triplica su frecuencia en comparación con los hombres. 
Milenio, (Blanca Valadez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba9478cea 
 
La hormona estimulante de tiroides no está entre los medicamentos del IMSS 
La hormona estimulante de la tiroides (TSH, por sus siglas en inglés) recombinante no está en el cuadro de 
medicamentos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), a pesar de que su aplicación evitaría, al 
menos, 15 días de incapacidad laboral a las personas que por haber tenido cáncer de tiroides, periódicamente 
se realizan un estudio clínico de vigilancia. La prueba, rastreo tiroideo, es útil para la detección de residuos del 
tumor –después de la cirugía– o de nuevas células cancerosas. Para ello, los pacientes deben suspender el 
medicamento que sustituye la función de la tiroides y los mantiene activos, o tener una dosis de la TSH 
recombinante y de esa forma evitar la interrupción de la terapia hormonal. 
La Jornada, p.51, (Ángeles Cruz Martínez). 

 
Internacional: 
 
El virus H7N9 se extiende a otra provincia en China 
El virus de la gripe aviar H7N9 se ha extendido a otras dos provincias chinas, Jiangxi y Fujian (ambas al este), 
al registrarse un primer contagio en sendas regiones, lo que eleva el número total de afectados a 114 -uno en 
Taiwán-, de los que 23 han fallecido, según confirmaron hoy las autoridades. La mayoría de los afectados se 
localizan en Shanghái, la cercana provincia de Zhejiang, Jiangsu y Anhui (este), aunque también ha habido 
uno en Pekín, el de una niña que pudo recuperarse. El Gobierno chino anunció ayer que dedicará 303 
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millones de yuanes (48.6 millones de dólares) a prevenir posibles nuevas infecciones entre humanos. El 
miércoles, expertos de la Organización Mundial de la Salud y las autoridades sanitarias chinas confirmaron 
que el virus H7N9 no se contagia entre humanos y que la única vía de transmisión confirmada es de aves a 
humanos, aunque subrayaron que "aún no nos podemos relajar". 
Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba986737c 
El Universal, (Efe), http://www.eluniversal.com.mx/notas/919280.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Decretan un nuevo impuesto a mineras 
La Cámara de Diputados aprobó en lo general y particular el dictamen que establece el pago de un derecho 
de 5 por ciento del ingreso de empresas mineras en beneficio de los estados y municipios en donde operan. 
La propuesta fue avalada en lo general por 359 votos a favor, 77 en contra y 19 abstenciones, y después 
aprobada en lo particular tras modificar el artículo primero transitorio sobre el tiempo para su entrada en vigor. 
El dictamen que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley Minera y de la Ley de Coordinación 
Fiscal estableció el pago de una compensación de 5 por ciento a las actividades de extracción de sustancias 
minerales, respecto de los ingresos acumulables netos de las empresas del rubro. 
Diario de Morelos, p.3, (DDM Redacción). 
 
Dan entrada al producto local 
Se estima que el programa “Orgullo Morelos” genere más de 500 empleos en los próximos meses, informó el 
secretario de Economía, Julio Mitre, tras el lanzamiento oficial de este proyecto. Ayer, en las instalaciones de 
una de las 67 tiendas de una cadena de autoservicio ubicada en Cuernavaca, arrancó el programa, que tiene 
como objetivo el impulso de microempresas morelenses.  
Diario de Morelos, p.9, (Marcela García). 
 
Productores deben reinscribirse en Procampo 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) recordó a los 
productores agrícolas de Morelos que se encuentran a su disposición las ventanillas para tramitar en tiempo y 
forma sus incentivos del Procampo Productivo; por lo que para el ciclo productivo Primavera-Verano de este 
año, será el próximo 17 de junio y hasta el 12 de agosto cuando deben acudir a reinscribirse en este programa 
de apoyo al campo, así lo dio a conocer el delegado en Morelos Rafael Ambriz Cervantes. Los productores 
pueden acudir a las ventanillas localizadas en los Centros de Apoyo para el Desarrollo Rural (Caders) 
ubicados en las zonas de producción agropecuaria del estado, como en Galeana, Cuautla, Yecapixtla, 
Cuernavaca, Yautepec y Alpuyeca, para realizar sus trámites del incentivo productivo de la dependencia. Para 
los productores que sembraron durante el ciclo Otoño-Invierno 12/13, las ventanillas permanecerán abiertas 
los primeros días de este mes y posteriormente iniciarían su cierre escalonado por entidad. 
La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales). 
 
CFE incorpora 21 nuevos centros  de atención a clientes en la región 
La Comisión Federal de Electricidad puso en servicio catorce nuevos centros de atención a clientes en 2012 y, 
para este 2013, construye y/o moderniza siete centros más con el objetivo de acercar a sus clientes nuevas 
opciones de servicio y evitarle desplazamientos y pérdidas de tiempo. Así lo dio a conocer el Ing. Javier 
Valencia Barajas, Gerente de la División Centro Sur de la CFE, quién señaló que ocho de esos nuevos 
centros que se han incorporado al servicio se encuentran en el Estado de Morelos, cinco en el Estado de 
Guerrero y uno más en el Estado de México. El funcionario señaló que los catorce centros de atención que 
operan desde 2012 representaron una inversión de 54 millones de pesos, e informó que en todos los casos 
los nuevos centros cuentan con atención personalizada, asistencia telefónica, CFEmáticos, así como 4 de 
ellos con opción de pago desde el auto (AutoCFEmático). 
La Jornada Morelos, p.7, (Sin firma) y El Caudillo de Morelos, p.17, (Diego Jiménez). 
 

Nacional: 
 
Sin aval de AN, aprueban reforma del Seguro Social 
Con el voto en contra del PAN y un sector del PRD, la Cámara de Diputados aprobó la reforma para 
homologar la cotización de salarios entre l IMSS y el ISR. La reforma fue avalada por 336 votos en favor (PRI, 
PRD, PVEM, PT NA y MC) 115 en contra, así como 13 abstenciones y pasó al Senado. Del PAN votaron en 
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contra 102 diputados, de una bancada de 114, junto con 10 perredistas, dos de MC y uno del PVEM, David 
Pérez Tejada. 
El Universal, (Ricardo Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/205822.html 
 
México no debe ser complaciente ante el entorno económico mundial: Carstens 
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, afirmó que México no puede ser complaciente en su 
política monetaria, ya que de darse un ajuste en las medidas adoptadas por países desarrollados para 
fortalecer sus economías ante el escenario mundial de crisis, se puede generar una salida masiva de capitales 
que afectaría a países emergentes como México. 
Milenio, (Antonio Hernández, Axel Sánchez y Daniel Venegas) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba939efa1 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748301.html 
 
Mexicano Herminio Blanco, finalista para dirigir la OMC 
El mexicano Herminio Blanco es uno de los dos candidatos finalistas en el proceso de selección para ocupar 
la dirección general de la Organización Mundial de Comercio (OMC), cargo que dejará vacante Pascal Lamy, 
en agosto próximo. En esta etapa definitiva, Blanco enfrentará al candidato de Brasil, Roberto Carvalho de 
Azevedo, ambos representantes latinoamericanos volverán a hacer campaña para ganar el apoyo mayoritario 
de los 159 miembros del organismo, quienes tendrán que emitir un ganador en mayo próximo. 
Milenio, (Luis Moreno y Agencias) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4097a31fc5d147cbed8253f06ff0a997 
 
Caen 9.4% las utilidades de Grupo Bimbo 
Las ganancias de la panificadora mexicana Grupo Bimbo, una de las más grandes del mundo, disminuyeron 
9.4 por ciento interanual en el primer trimestre debido a mayores impuestos. Bimbo reportó el jueves una 
utilidad neta de 544 millones de pesos (44 millones de dólares) en el trimestre, cifra comparable con los 601 
millones de pesos del mismo período del año pasado. 
Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba929c8f8 
 
Se desploma 89% la utilidad neta de Homex 
La desarrolladora de vivienda Homex registró un desplome en su utilidad neta de casi 89 por ciento en el 
primer trimestre de este año cuando registró 95 millones de pesos contra los 837 millones de pesos del mismo 
periodo de 2012. Sus ingresos totales disminuyeron 46.2 por ciento, reportó a la Bolsa Mexicana de Valores. 
Una de las causas de esta pérdida fue que los ingresos de vivienda decrecieron 39.4 por ciento, quedando en 
2 millones 216 mil pesos, en comparación con los 3 millones 657 mil pesos del mismo periodo de 2012. 
Milenio, (Patricia Tapia),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba921a825  
 

Internacional: 
 
Cae Bolsa de Tokio 0.30 por ciento 
La Bolsa de Valores de Tokio cerró hoy sus operaciones con una baja de 41.95 puntos (0.30 por ciento), al 
ubicarse a su principal indicador, el Nikkei de 225 acciones, en 13 mil 884.13 unidades. El índice Nikkei cerró 
a la baja luego que el Banco de Japón mantuvo su política monetaria sin cambios, mientras los inversores 
están a la espera de los beneficios que arrojen los buenos resultados trimestrales que reportaron las 
empresas locales. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748394.html 
 
En España ya hay más de 6 millones de desempleados, 27.16% de la PEA 
El panorama económico de España es desolador y empeora día con día. El nuevo informe sobre desempleo 
confirmó los peores augurios sobre el deterioro del tejido productivo y los efectos devastadores de la nueva 
reforma laboral en materia de empleo. Por primera vez en la historia en el país hay 6 millones 202 mil 700 
desempleados, lo que supone 27.16 por ciento de la población activa. Pero el informe estadístico arroja otras 
conclusiones, a cada cual más preocupante: las familias con todos sus miembros sin trabajo rozan los 2 
millones, seis de cada diez jóvenes no tienen ocupación ni expectativas de encontrarla y el ritmo de 
destrucción de empleos y cierre de empresas se aceleró en el primer trimestre del año, lo que supone una 
evidencia más del fracaso de las medidas de austeridad impuestas por el gobierno del conservador Mariano 
Rajoy. 
La Jornada, p.39 (Armando G. Tejeda). 
 

 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4097a31fc5d147cbed8253f06ff0a997
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba929c8f8
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748394.html
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POLÍTICA 
 

Estatal: 
 

Llaman a cuentas a Alicia Vázquez Luna 
Diputados locales citaron a comparecer a la Secretaria de Seguridad Pública, Alicia Vázquez Luna, luego de 
que los acusara de proteger a delincuentes que han sido detenidos con armas y droga. La intención de la 
comparecencia cabildeada desde muy temprano por el  líder del grupo parlamentario del PRI, Isaac Pimentel 
Rivas quien se dijo ofendido por los señalamientos de la funcionaria,  es que “informe de manera 
transparente  y clara, sus declaraciones en relación a la protección de diputados a delincuentes”. “…nos 
sentimos agraviados, puesto que la afirmación formulada por la titular de Seguridad Pública del Estado, 
afecta, difama y calumnia la trayectoria de muchos compañeros y compañeras que procedemos del esfuerzo y 
trabajo de muchos años de dedicación”, expresó. Desde la tribuna, el legislador  Pimentel Rivas agregó que 
resultaba “grave y por demás irresponsable la declaración que formula la encargada de procurar la seguridad 
pública en nuestro Estado”. 
El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado); El Caudillo de Morelos, p.p.3, (Magnolia Velázquez) y La 
Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748342.html. 
 

Revocación de mandato, una realidad en Morelos 
La reforma constitucional en materia de participación ciudadana que incluye entre otras figuras la revocación 
del mandato, adquirió vigencia en la entidad morelense, una vez que ha sido publicada en el periódico oficial 
“Tierra  y Libertad”. Y aun cuando la reforma fue aprobada por la 51 legislatura, se encontraba en la 
“congeladora” ya que de manera indebida, el entonces gobernador,  el panista Marco Adame Castillo decidió 
regresarla al Congreso con “observaciones” pese a que no tenía facultades para ello. Hace unos días, la 
Comisión de Participación Ciudadana que preside el priísta Antonio Rodríguez Rodríguez pidió al presidente 
de la Mesa Directiva, Humberto Segura Guerrero que turnara al Ejecutivo la reforma para su publicación, 
debido a que no había justificación legal para mantenerla en la “congeladora”. 
El Regional del Sur, p.5, (Minerva Delgado). 
 

Izquierda no puede permitir actos de vandalismo: Graco Ramírez  
El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Abreu, señaló que la izquierda no puede permitir ni el vandalismo 
en la Rectoría de la UNAM, ni en Guerrero, por lo que ante hechos violentos como los ocurridos 
recientemente pidió que se actúe conforme a la ley. En rueda de prensa, tras una reunión con la bancada del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República, indicó que ante situaciones como 
las registradas en Chilpancingo, con agresiones a legisladores e inmuebles de partidos políticos, se actúe 
como se hizo contra la dirigente magisterial, Elba Esther Gordillo. Manifestó su solidaridad y apoyo al 
gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, y dijo que la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la 
Educación de Guerrero (CETEG) no representa a más de 10 por ciento del magisterio guerrerense, por lo que 
exhortó al gobierno federal a aplicarles la ley 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748115.html. 
 

Internacional: 
 

Se quintuplicaron los abusos de militares en México, alertan en EU 
En un carta enviada al secretario de Estado, John Kerry, esta semana, 23 legisladores federales de ambos 
partidos en la cámara baja de Estados Unidos, expresaron su preocupación por la persistencia de violaciones 
graves de derechos humanos en México, como el incremento en cinco veces de las quejas contra militares y 
policías desde 2006, así como la impunidad, por lo que instaron al presidente Barack Obama, a poner al 
centro el tema cuando visite México la próxima semana. 
La Jornada, p.19, (David Brooks). 
 

Al grito de “dimisión, gobierno ladrón”, miles exigen el fin del régimen de Rajoy 
Al grito de “dimisión” y “gobierno ladrón, corrupto, dimisión”, unas 2 mil personas se concentraron en las 
inmediaciones del Parlamento español para exigir el “fin del régimen” y la destitución del gobierno del 
conservador Mariano Rajoy por su “nefasta” gestión de la crisis. Precisamente el día que se conoció el dato 
del desempleo -que superó por primera vez los 6 millones de personas-, la protesta subió de tono y se notó el 
hartazgo, la desesperanza y el profundo malestar que hay con la clase política española. La manifestación 
terminó tras varias cargas policiales con pelotas de goma y con 15 personas detenidas. La protesta fue 
convocada por la Plataforma ¡En Pie! y su lema era inequívoco: “Asedio al Congreso”. Su objetivo fue subir el 
tono de la crítica pública y entrar al Parlamento español, que desde el pasado lunes incrementó 
sensiblemente su cordón de seguridad y que ayer fue protegido por un aparato policial de mil 400 agentes. 
Algo nunca visto. 
La Jornada, p.39, (Armando G. Tejeda); La Crónica de Hoy, (Agencias),  

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748267.html. Milenio, (AFP), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba9049346.  

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40565:revocacion-de-mandato-una-realidad-en-morelos&catid=42:local&Itemid=63

